
                                                                        - ETUDE  DES  DETERMINANTS - 

 

 

Ils précédent toujours un nom commun et indiquent le genre et le nombre de ce nom commun. 

 

 

 

 

 

Les articles définis : on connaît  

ce que l’on désigne 

Masculin singulier le    /   l’ le chien /  l’enfant 

Féminin singulier la   /    l’ la maison  /   l’échelle 

Pluriel les les chiens  /   les maisons 

  Les articles  indéfinis: on  ne     

 connaît pas ce que l’on désigne 

Masculin singulier un   un chien /  un enfant 

Féminin singulier une  une maison  /   une échelle 

Pluriel des des chiens  /   des maisons 

Masculin singulier mon  / ton / son / notre / votre / leur 

Féminin singulier ma /  ta  / sa /  notre / votre / leur 

Pluriel mes / tes / ses / vos / nos / leurs 

Les adjectifs possessifs : 

 désignent l’appartenance 

Les adjectifs démonstratifs : on voit,  

on peut montrer ce que l’on désigne 

Masculin singulier ce  /   cet ce chien /  cet animal 

Féminin singulier cette cette maison  /   cette échelle 

Pluriel ces ces chiens  /   ces maisons 

Les adjectifs indéfinis  

Masculin singulier chaque / aucun / ... 

Féminin singulier chaque / aucune / ... 

Pluriel plusieurs / certains / certaines / quelques / ... 

Les adjectifs numéraux cardinaux :  

renseignent sur le nombre, la quantité  
 un point  /   deux enfants  / trois cartes / … / onze joueurs  / ... 

  trente-six  points  /  soixante-quatre jours  /  mille euros  /  ... 

Les déterminants interrogatifs :  

qui introduisent une question 

Masculin singulier quel âge as-tu ? 

Féminin singulier quelle heure est-il ? 

Masculin  Pluriel quels amis as-tu invités ?  

Féminin Pluriel quelles notes as-tu obtenues? 

Les déterminants exclamatifs :  

qui introduisent une phrase exclamative 

Masculin singulier quel beau spectacle ! 

Féminin singulier quelle belle journée ! 

Masculin  Pluriel quels beaux dessins ! 

Féminin Pluriel quelles belles peintures ! 

 * Avec les prépositions à et  de, les articles définis prennent la forme contractée au / du au masculin singulier 

(Je vais au cinéma / je mange du pain et aux / des au pluriel des 2 genres (Je pense aux enfants / la course des 

chevaux) 


